



el Rancagüino Rancagua 4-X-1997 p. 25 AAC 8980

Falleció escritor Antonio Cárdenas

En la madrugada de ayer viernes falleció, a los 71 años de edad, el escritor, profesor y periodista Antonio Cárdenas Tabies, producto de un paro cardíaco que sufrió en el



Sus hijos, Elsa y Antonio, dijeron que su padre falleció por no contar con recursos para someterse a una operación al corazón.

La obra literaria de Antonio Cárdenas

Profesor primario, periodista, escritor, presidente de la filial regional de la Sech y Venerable Maestro de la Superación Número 11 del Gran Oriente Mazónico Chileno era Antonio Cárdenas. Conocido por sus obras literarias, en las que su tierra natal, Huilidad en Chiloé, ocupaban muchas páginas junto a los mitos y leyendas de diversas zonas del país.

Muestras de este trabajo son "Chilhué, tierra de gavias"; "Tierra de alerces"; "Gigantes del Silencio" (dedicada a los mitos y leyendas de Isla de Pascua); "Abordaje al Caleuche", y "Leyendas mapuches", entre varios otros, quedando por publicar "Prehistoria de Chile", y "Huilidad, mi pequeña patria".

Su labor literaria la combinó con su profesión de maestro y periodista, trabajando en diversas escuelas y actualmente en la Radio Rancagua.

Hospital Regional, donde se encontraba internado desde el 9 de septiembre, cuando sufrió otro ataque al corazón.

La muerte de Cárdenas fue recibida con pesar en diversos círculos en los que era conocido este chilote de origen y rancagüino de residencia.

El primero en recordarlo fue el escritor René Jiménez, quien dijo que "esto nos ha impactado enormemente, porque estábamos a la espera de su traslado a Santiago, así es que fue una penosa sorpresa para nosotros".

Destacó su gestión como actual presidente de la filial regional de la Sociedad de Escritores de Chile (Sech), señalando que gracias a su gestión este organismo tendrá un lugar donde desarrollar su labor, en el Liceo Óscar Castro.

Para la presidenta del Consejo Regional del Colegio de Bibliotecarios, Claudia Díaz, la noticia "es sin duda un duro golpe, no sólo para nosotros, sino para todos los rancagüinos, porque aunque no era originario de esta ciudad, su residencia por tantos años así lo hacen sentir".

Indicó que lo conocía no sólo como escritor, sino también en la Biblioteca Pública, donde realizó talleres para los adultos mayores. Guillermo Drago, escritor, dijo que el deceso de Antonio Cárdenas es "una muerte muy lamentable, fue un buen amigo y un buen hermano".

Aseveró que Cárdenas hizo un aporte a la literatura con sus trabajos relativos a la Isla Grande de Chiloé, e hizo "un importante aporte en la Sech y en diversos programas radiales en la Radio Nacional, O'Higgins y Rancagua, así como a través del diario del que fue propietario: 'La Crónica Popular'". La vicepresidenta de la filial regional de la Sociedad de Escritores de Chile, Yira Carrasco, dijo que para ella la noticia significa "una perdida muy grande en lo personal y en lo cultural. En lo personal, porque era mi amigo desde que llegó a Rancagua, y en lo cultural por todo el trabajo que él realizaba".

Para el doctor Juan Villalobos, integrante

del grupo "Los Inútiles", Antonio Cárdenas "era un hombre auténticamente chileno y naturalmente escritor de las creencias y leyendas de su tierra, Chiloé".

Luis Agón, profesor y escritor, lo conoció en la década del '70 y reconoció en Cárdenas "una humildad en el trabajo que él realizaba. En más de una oportunidad me mostró sus escritos y me pidió la opinión. También aprecio su capacidad para recopilar antecedentes sobre mitos y leyendas". Agregó que Cárdenas fue un apoyo y "me abrió caminos para conocer a otros escritores, como Oreste Plath".

El presidente del Colegio de Periodistas de la Sexta Región, René Maturana, dijo que estaba al tanto de la enfermedad de Cárdenas y en contacto con su familia desde hacía un tiempo, e indicó que lamenta su muerte, que es "una nueva pérdida para nosotros durante este año, pues hace pocos meses tuvimos la muerte de Salvador Valenzuela".

LA FAMILIA

La familia de Antonio Cárdenas, integrada por su esposa Elsa Conecuar y sus seis hijos, recibió con mucha pena la noticia, indicando que su deceso se produjo por falta de medios económicos, pues el escritor no contó con el dinero necesario para someterse a una operación al corazón y recibir los dos bypass que necesitaba.

Sus hijos Antonio y Elsa dijeron que el escritor viajó al Hospital José Joaquín Aguirre con un millón 200 mil pesos en documentos para ingresar al centro asistencial y ser operado, "pero eso no fue aceptado en recaudación del Hospital, y tuvo que devolverse a conseguir el dinero en efectivo, trámite que no alcanzó a hacer cuando le dio el ataque al corazón", el pasado 9 de septiembre.

Los restos de Antonio Cárdenas Tabies están siendo velados en su domicilio en la calle Marín 1110, y sus funerales se realizarán el próximo domingo en el Cementerio Número 2, en el Mausoleo de los Trabajadores de la Radio, luego de una misa a las 11 horas en la parroquia Cristo Rey.

Falleció escritor Antonio Cárdenas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció escritor Antonio Cárdenas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)